



小山中学校

令和6年度 第5号

令和6年7月4日

小山中学校だより

町田市立小山中学校

～温かい穏やかな雰囲気为学校づくりを～

HP=<http://www11.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1320109>

「期末考査終了」

校長 土屋敏彦

先週の28日(金)に期末考査が終了しました。そろそろ全教科の結果が分かったころだと思います。いつも先生方から言われる通り、よい試験結果を得るため学習を頑張ることは大事なことです。試験後に間違えてしまった箇所の復習をすることは一番大事なことです。各自必ず期末考査の復習をするようにしてください。

さて、皆さんの自主学習の一助になるよう、小山中学校では家庭学習ノートを実施しています。その日授業のあった5教科から自分で選び、A4サイズノートの1ページ分を自習し、週3回提出をするというものでした。自身の1学期提出率はいかがでしたでしょうか。期末考査は終了しましたが授業は続いています。必ず毎日家で自習し週3回の提出を守ってください。まだ、4、5月分の集計しかできていませんが全学年合わせた提出率は、

84.3%でした。皆さんも頑張っていますが先生方も頑張ってチェックしています。そのおかげでこの高い提出率を維持できているのだと思います。これは生徒100人中84名の方が毎回必ず家庭学習ノートを提出できているという数値です。自分の取組状況と比べていかがでしょうか。人と比べるものではないかもしれませんが、提出があまりできていない人は頑張ってほしいものです。



【保護者の皆様へ】

7月末に実施される三者面談では、担任よりお子様の家庭学習ノートの提出率もお知らせしようと考えております。100%の提出率のお子様も多くいますので楽しみにしてください。

「会場校で」

期末考査期間中ではありましたが、運動系部活動の夏季選手権大会は続いています。いくつかの部活動は都大会出場を決め、いくつかの部活動は惜しくもその一步手前で敗れ、3年生は中学校での競技生活を終了しました。この時期、私もでき得る限り応援に出向くようにしています。その中で本校が会場校であった時こんな場面を見ることができました。応援に来た保護者の数が予想より多かったのでしょうか、保護者席の数がもう少し多ければ座りやすいと思ったとき、その部活動の生徒たちが保護者用のパイプ椅子を増やしはじめました。顧問の教員に言われてやったのかもしれませんが、会場の様子を見て応援に来てくださった方々を気遣う姿を見させてもらいました。当たり前なことかもしれませんが、自分たちで気づいてやったことではないかもしれません。でも確実にこの部活動の生徒たちはお客様に椅子をお出しすること、気遣うことを覚えてくれたと思います。競技を通して体力をつけ、技術を磨くことは部活動において大切なことだと思いますが、会場に応援に来てくださったお客様に気遣いができるようになることは中学生としてもっと大切なことです。うれしい場面を見せてもらいました。ありがとうございます。

「少々困った虫？」

7月に入り朝から気温の高い日が続いています。こまめな水分補給を心掛け熱中症には特に注意してほしいと思います。自転車で通勤している私にとってこの時期の高い気温と湿度は困った問題です。スラックスとYシャツで自転車に乗ろうものなら、大汗ですぐによれよれになってしまいます。汗だらけで服がよれよれの校長では一段と見栄えが悪いので運動着で自転車に乗って仕事前に着替えることにしています。そんな私にとって気温と湿度並みに困った問題がこの時期にあります。それは虫です。しかも、自転車に乗っているとき眼鏡を着けてい

るにもかかわらず目に入ってくる小虫です。この小さい目にどうして虫が入ってしまうのか不思議です。多い時には行きかえりの一日二回、目に虫が入ります。目に虫よけスプレーを噴霧するわけにもいかず、一人で対策を考えても妙案は浮かびません。そこで自分のことは大体分かっているつもりなので「敵を知り己を知れば百選危うからず」の教えより、相手を知ろうと思い検索してみることにしました。

「目に入ってくる虫」で検索してみると一発でヒットしました。なんと森林や山ではコバエの仲間で目の周りにまとわりつく習性があるものがいるとのこと。しかもそのコバエは涙をエサにしているのではないかとのこと。涙にはタンパク質やミネラルが含まれコバエにとっては、涙が良いエサになるため、舐めようとして近づいてくると考えられているそうです。和名「ヒゲブトコバエ」。総称「メマトイ」「クロメマトイ」。こんなハエがいるのかと学習すると同時にデジタル検索の便利さに再脱帽しました。知ってみると確かに尾根緑道を走行しているときに目に虫が入る確率が高いような気もしてきました。街中の車道を走行中に目に入る虫が「メマトイ」ではないにしても、目の周りにまとわりつく習性のある生物がいるとは生き物の世界は奥が深いです。また夕方、帰宅するときに集団で飛んでいる虫の中に自転車で突っ込んでしまうことがあります。これも「夕方」集団で飛んでいる小虫で検索すると「ユスリカ」とのこと。「カ」と名前についてはいるが、「蚊」のように吸血をすることはなく世界には10000種以上、日本には1000種以上もいる大種族とのことでした。体長は小さいもので0.5mmほど、目に入るにはちょうど良いサイズであることも分かりました。

敵を知ることはできましたが妙案は浮かびません。危うい戦いが続きそうです。

◆◆◆ 表彰の生徒・部活動の紹介 ◆◆◆

第55回町田市青少年のスポーツ大会	卓球 中学2年以下男子個人 準優勝	2C I・K
	卓球 中学3年以下男子個人 第3位	
第76回東京都中学校第7ブロック町田地区中学校卓球選手権大会	男子シングルス 第3位 及び 都大会出場資格獲得	3G M・S
	第24回東京都多摩地区中学校卓球選手権大会 男子団体の部出場資格獲得	卓球部 男子チーム
	第24回東京都多摩地区中学校卓球選手権大会 女子団体の部出場資格獲得	卓球部 女子チーム
第75回東京都中学校地域別陸上競技大会	男子西部1年 1500m 第6位 5分06秒19 及び 都大会出場資格獲得	1C K・S
第76回東京都中学校支部対抗陸上競技選手権大会	都大会出場資格獲得	2E I・Y
第24回都大会剣道大会 第7ブロック予選会	都大会女子個人の部出場資格獲得	3F Y・Y
	都大会男子団体の部出場資格獲得	剣道部 男子チーム
第7ブロックバレーボール選手権大会	第4位 及び 都大会出場資格獲得	男子バレーボール部
令和6年度東京都中学校サッカー選手権大会第7支部大会	都大会出場資格獲得	サッカー一部

◆◆◆ 今後の予定 ◆◆◆

7月8日(月)	生徒会朝礼・学校公開週間始 2年被爆者の話を聴く会	7月13日(土)	午前授業・道徳授業地区公開講座 学校公開週間終
7月9日(火)	3年進路説明会・修学旅行保護者会	7月18日(木)	学校集会・大掃除・安全点検
7月10日(水)	1年SOS講座	7月19日(金)	終業式・職員会議
7月12日(金)	2年セーフティ教室	7月20日(土)	夏季休業日始(～8/31)